

GACETILLA

SANTORAL.

ENERO 31 DÍAS.

1899.

Martes 10.—Stos. Nicanor, mr., Gonzalo de Amarante y Guillermo, arzobispo.

El joven Posada Hernández, se hará cargo de la redacción de un diario en Bogotá. Tiene el joven Posada una pluma de mucho nervio, gran talento y ante su camino se abre un porvenir que nosotros le auguramos desde luego de lo más halagüeño. Felicidad, amigo.

Ha muerto la señora madre de los hermanos Antillón. A toda la familia de la respetable difunta dámosle nuestro sentido pésame.

También murió el joven don Ventura Carazo (Tuba). Reciba su familia la expresión de nuestro sentimiento por esa irreparable pérdida.

El domingo por la mañana vendían por las calles los números de lotería á un peso diez centavos y á pesar de ese aumento, la venta fue loca.

Hase suprimido, el personal de la Escuela de Bellas Artes; "La Gaceta" de antier nos da la sorpresa. En realidad, lamentamos esta supresión, pues los adelantos que se notan en ese establecimiento son grandes; y el entusiasmo de los alumnos bastante. Además, el personal sólo se compone en la actualidad del Profesor señor Povedano y de un portero, sin que esto proporcione grandes erogaciones al Estado. ¡Cuanto mejor hubiera sido que suprimieran la Estadística.

Creemos nosotros, y así lo esperamos, que los particulares no dejarán morir la Escuela de Bellas Artes y que con su iniciativa y apoyo la mantendrán.

El recreo y la retreta que el domingo tocó la Filarmonía de Santo Domingo, gustaron en extremo y los músicos recibieron nutridos aplausos. En efecto digno de todo elogio es el adelanto que tienen, y la buena voluntad que demuestran para el estudio musical; la ejecución de las diferentes piezas fue bastante buena lo cual demuestra que tienen un Director competente. Bien por el señor Avendaño y por el pueblo Domingueño.

Hubo quien dijese que la Filarmonía Domingueña toca mejor que la Banda de Heredia; nosotros nos abstenemos de lanzar semejante aseveración, pero en justicia, debemos decir que la numerosa concurrencia que asistió á la retreta quedó en extremo complacida y no conformándose con aplaudir á los músicos victoreó entusiasmada al pueblo de Santo Domingo, á ese pueblo noble y viril del cual espera mucho Costa Rica.

El Cinematógrafo del señor Bertheau, atrae cada vez más concurrencia. Es esta una diversión bonita y agradable, que á todo el mundo gusta, en especial á los niños y á las mujeres. La entrada no puede ser más barata: veinticinco centavos.

El joven Jorge Morales Bejarano, tiene á la venta en el alto de Cuesta de Moras, y á precios sumamente baratos, buenas maderas de cedro, roble, etc. Además está á la disposición del público en su taller de carpintería donde se hace cargo de cuantos trabajos se le encomienden, ya sea de ebanistería ó construcción. Ofrece esmero, prontitud y seguridad en sus trabajos.

El teatrillo Internacional del Hotel Giuliani, estuvo antenoche muy concurrido con motivo de darse allí la función de gracia de algunas artistas. El público aplaudió mucho las picesitas *Quién fuera libre y Cómo está la Sociedad*, las cuales fueron graciosamente interpretadas. En esta semana dará la Compañía la última función, que será variada y alegre. El público no debe perder esta oportunidad, pues la "Maun", la Siguenza, Florit y Martínez harán derroche de su gracia.

Hay muchos caños en los alrededores de esta capital que en su estado de putrefacción despiden olores insoportables y perjudiciales á la higiene pública.

La Gaceta, en su meditado editorial dice que no habrá motivos para el alarma que ha cundido referente á Banco y giros. Pero ¿cuándo quiere la respetable matrona que nos alarmemos; será cuando llueva fuego del cielo? En fin, que cosas peores veremos y entonces sí que será el *crujir de dientes*.

La señora y un niño de don Francisco Montero Barrantes, se hallan bastante enfermos. Deseámosles pronto restablecimiento.

Se halla en esta capital el joven don José María García, á quien saludamos.

La Biblioteca Nacional diz que no está suscrita á periódicos ilustrados franceses.

Anuncia en Gacetilla La Prensa Libre que una casa librera está para quebrar. Consideramos ese anuncio algo imprudente.— Pueden causar graves perjuicios á un comerciante con tales párrafos.

Terremoto.— El Gobierno en vista de la situación ha tenido que cojer las tijeras y arremeter al presupuesto.

Las Municipalidades de Cartago, Heredia y Alajuela se quedan sin la subvención que tenían.

El personal de la Escuela de Bellas Artes queda suprimido.

Idem. el del Instituto Físico Geográfico, con excepción de don Pedro N. Gutiérrez.

Idem. un chequeador de la Aduana de Limón, recargando estas funciones al Inspector.

Idem. un escribiente de la Contaduría Mayor.

Idem. un auxiliar de la sección comercial del Ministerio de Hacienda.

Idem. un chequeador en la Aduana de Puntarenas.

Idem. el guarda-bosque de la costa del Pacífico.

Idem. la subvención para el alumbrado público de Limón, y las de Heredia, Cartago, Alajuela Guanacaste y Puntarenas, quedan rebajadas en la tercera parte.

Idem. un escribiente en el Ministerio de Guerra.

Idem. el cargo de Intendente genral y el sub-Intendente de Liberia.

Idem. el Inspector mecánico de los vapores.

Idem. las tripulaciones de los vapores Turrialba y Nicoya.

También se propone á la Comisión Permanente un proyecto de ley para que se aumente la tarifa telegráfica.

Si aquí no paran las reformas resultarán cataplasmas y paños tibios que apenas aliviarán momentáneamente el mal.

Dichosamente cuenta don Demetrio con notables estadistas que resolverán la dificultada; ya verán.

Registro Gral. del Estado Civil.— Defunciones ocurridas en la República durante el año de 1898.

Meses	Hombres	Mujeres
Enero	381	292
Febrero	287	229
Marzo	335	330
Abril	290	238
Mayo	340	307
Junio	372	349
Julio	330	324
Agosto	312	284
Setiembre	365	303
Octubre	355	309
Noviembre	337	293
Diciembre	365	346
Totales	4069	3604
Gran total	7.673	

San José, Enero 6 de 1899.

C. DURÁN B.  
Registrador Gral.

Los trabajos del Tranvía adelantan con mucha rapidez. Dentro de muy pocos días estarán concluidos.

El niño menor de don Miguel Porras se ha visto gravemente enfermo en estos últimos días. Lo sentimos.

Los ciclistas acostumbran pasearse por la acera de la Sabana con sus vehículos. No nos parece buena tal costumbre.

Los caballitos, agradable diversión que ha hecho furor en San José, se van hoy para la antigua metrópoli. Buen viaje y pronto regreso.

El señor don Jorge Corredor Latorre, Cónsul de Colombia en

Costa Rica, ha abierto su despacho en los altos del Hotel de France.

Don Rafael Vargas y familia han partido para Puntarenas.— Les deseamos grata permanencia en el puerto del Pacífico.

Sociedad Americana de Bellas Artes.

El estudio de ANTONIO DE-CHAMP se trasladó á la casa del señor Antonio Martínez M., en la calle 16, Norte, entre las avenidas 4 y 5, Oeste, por causa de engrandecimiento del local.

Se invita á los aficionados al arte á visitar la galería de cuadros. Vendemos cuadros de artistas modernos y compramos cuadros antiguos. Hacemos retratos de todas clases y tamaños á precios sin competencia.

Dechamp y C<sup>o</sup>

AVISOS

¡ AVISO !

El que necesite adobes de excelente calidad, á cien pesos el millar, infórmese en esta imprenta.

San José, Enero de 1899.

EN MUY BUEN PUNTO se alquila un solar propio para cabailleriza, depósito de madera. Se informa en esta imprenta.

AVISOS NUEVOS.

Ferrocarril DE Costa Rica.

En esta fecha el señor Charles Stuart ha tomado posesión del puesto de Administrador General del Ferrocarril de Costa Rica, en reemplazo del señor H. Barfield.

A. F. PIRIE.  
Agente General, F. C. C. R.

San José, Enero 9 de 1899.

Se alquila la  que ocupó el Cónsul de Colombia

y otras habitaciones en la misma casa. Entenderse en el Mercado con

JOSÉ CAMPO H.

AVISO

La sociedad comercial de esta villa, en reunión general celebrada el primero del corriente mes de enero, acordó: prorrogar por un año más la duración de dicha sociedad. Quedando la nueva directiva instalada del modo siguiente:

Administrador, don Juan Rafael Mora Vs.—Vocales: don José Manuel Rodríguez, don José Rodríguez y don Francisco María Solís.—Suplentes: don Cayetano Elizondo, don Julián Arias y don Ramón Rojas P.

Palmares, enero 2 de 1899.

"LA BICICLETA"

mandará á todas partes números de LOTERIA, según pedido, y previa remisión del valor y estampilla. Especialidad de este establecimiento: PICADURA americana, suave y fuerte; de la misma que importa J. Ross y Cia.; por mayor, á 175 pesos el quintal, y al menudeo, á \$ 1-90 libra.

Los precios de esta casa son conocidísimos por lo módicos.

ENRIQUE CARRANZA, Doctor en Medicina y Cirujía.

Tiene su despacho frente al Teatro Variedades, Calle 23, Norte

SE VENDE

para las fiestas un toro fino, muy bravo, gordo, bien armado y de buena alzada

\$ 25,000

se dan á interés con hipoteca de casas en esta capital. 8<sup>a</sup> Avenida O. n<sup>o</sup> 180. N. Arance.